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Procès-verbal de l’Assemblée Générale du GMR Avenches 

du 01.02.2019 au Restaurant Lacotel à Avenches 

 

1. Ouverture de l’assemblée. 

Il est 20 heures 07  quand le président Gilbert Miauton salue les membres présents et ouvre l’assemblée 
générale 2019. 

 

La liste des présences est signée par les participants lors de leur entrée dans la salle : 

Sont excusés:  

Baumann Martin, Roman Gilgen, Nico Gilgen, Christoph Lehmann, Chanez Etienne, Christian Kuhn, 

Pignolet Patrick, Pignolet Axel, Pillonel Loris, Pillonel Jean-Marc, Christian Demole, Daniel Loertscher, 

Gassmann Michel, Habegger Michaël, Marmy Jean-Pascal, Dubrit Christophe, Thierrin Serge, 

Corminboeuf Cédric, Ruffieux Luca, Goetschi  Gilbert (grippe), Pochon Paul-André, Lüthi Sébastien, 

Renggli Emanuel, Benoit Laurent, Liniger Florian. 

Sur 69 membres inscrits (toutes catégories), 26 sont présents, 25 se sont excusés et 18 sont absents. 

Le Président remercie les membres qui ont pris la peine de s’excuser. Il excuse tout spécialement notre 
caissier Martin Baumann qui est soigné depuis de longs mois pour une leucémie. Martin qui était rentré chez 
lui en début d’année est à nouveau hospitalisé à l’HUG. Nous lui souhaitons le meilleur possible et un 
prompt rétablissement. 

Notre membre et ami Kurt Sommer est décédé dans le courant 2018 dans sa 88
ème

 année. Il était membre 
depuis 1980. L’assemblée est priée de se lever afin d’observer une minute de recueillement en sa mémoire. 

Le président demande s’il y a des objections à l’ordre du jour proposé avec la convocation.   

Il n’y a pas d’objection. 

L’assemblée va donc se dérouler selon l’ordre du jour prévu. 

 

2. Désignation des Scrutateurs pour la soirée  

Les scrutateurs pour l’assemblée générale 2019 sont désignés, il s'agit de :  

MM. Cédric Miauton et Lus Escher. 

 

3.  Approbation du PV de la dernière Assemblée Générale 

Le procès-verbal de l’assemblée générale 2018 qui a été publié sur le site du GMRA est accepté, sans 
lecture, à l’unanimité.  



Les remerciements vont à Michel pour sa rédaction. 

 

 

4. Rapport du Président. 

 

Messieurs, chers amis du GMRA 

 Comme d’habitude, je vais commencer mon rapport en passant en revue les événements 
particuliers, puis nos principales activités de club qui ont eu lieu durant l’année écoulée 

 2018 nous laisse 4 faits exceptionnels. 
1. Nous avons eu des températures extrêmement hautes pendant presque 6 mois. Le 

gazon a vraiment souffert du chaud et les pilotes ont eu très soif ! 
2. Nous avons rencontré une grande fluctuation de membres sortants et rentrants au club 
3. le club compte aujourd’hui 7 juniors. C’est absolument remarquable. Je vous demande 

à tous de bien soigner ces jeunes. C’est eux qui assurent la relève et la pérennité du 
club ! 

4. malheureusement nous avons reçu 2 démissions au comité 

 Votre comité s’est spécialement engagé sur 3 sujets en 2018 
1. Afin de ne pas surcharger le terrain, le comité a fixé une limite du nombre de membres 

actifs. Vous serez informé au pt 8 de l’ordre du jour 
2. Lors de l’AG 2018, vous aviez accepté un investissement de Fr. 1'100.- pour l’achat 

d’une installation d’anémomètre autonome de marque « Pioupiou » mais 
malheureusement, malgré multi contacts avec cette entreprise, ce projet n’a pas pu 
aboutir. Nous reviendrons sur ce thème au pt 10 de l’ordre du jour 

3. Suite à l’intervention de Lus Escher lors de la dernière AG au sujet de la sécurité, le 
comité a préparé plusieurs propositions que nous traiterons au pt 13 de l’ordre du jour 

 Au niveau du calendrier 2018 
o La journée de travail du samedi 21.4.18 nous a permis de 

 Repeindre les parois de la cabane 
 Préparer la place pour la pose de la cabine WC et la construction d'une paroi. 
 Traiter le terrain contre les souris et reboucher les très nombreux trous. 
 Effectuer les nettoyages habituels 
 Un grand MERCI 

 aux 25 volontaires qui se sont mis à disposition 

 à Léo Ackermann qui nous a apporté et offert les 9 heures 
et qui a offert le grand parasol. 

o Malheureusement, la journée planeur et remorquage organisée par Daniel Boegli a été 
supprimée pour divers soucis de santé des pilotes concernés 

o Le dimanche 27 mai, c’était la journée famille avec pique-nique canadien. Cette 
journée rassemble annuellement une très bonne participation. 

o Merci Jean-Michel pour l’organisation de la broche du 23 juin qui s’est transformée en 
un excellent menu ThaÏ 

o Le 11 août, malheureusement seulement 3 jeunes de la région ont participé au 
passeport vacances. Il y a aucune explication sur cette faible participation ? Espérons 
que 2019 sera un meilleur millésime. Je remercie les quelques collègues qui ont aidé 
au déroulement de cet après-midi-là 

o Les vols indoor ont été remis sur pied pendant la pause hivernale d’octobre à mars à la 
salle de gymnastique de la cure. Nous sommes à chaque fois entre 12 et 15 
participants. J’invite tous ceux qui ne sont jamais venu de venir découvrir cette 
discipline. 

o Enfin, l’année 2019 a été lancée par notre traditionnelle rencontre du 2 janvier au 
terrain. Bravo les courageux qui ont volé malgré un vent plus ou moins élevé ! 

 Permettez-moi d’adresser encore quelques remerciements : 
o Jean-Philippe Nicolier qui nous a livré de l’engrais avec un fort rabais et le cylindrage 

du terrain gratuit, effectué au mois de juin. 
o A vous tous, chers membres du GMRA, je vous remercie pour la bonne ambiance et la 

bonne communication que nous avons entre nous au sein du club, ainsi que la 
confiance que vous faites à votre comité 

o Je n’oublierai pas de remercier aussi le comité pour tout le travail accompli durant 
l’année écoulée. 

 Pour terminer, je vous souhaite à tous une excellente saison de vol 2019 et me réjouis de vous 
rencontrer bientôt à l’indoor ou au terrain. 
 

Votre Président 



 

5. Rapport du Caissier et des Vérificateurs 

En l’absence de Laurent Benoit qui remplace Martin  notre caissier pendant sa maladie, c’est le président qui 

commente les comptes et le bilan 2018 selon la présentation ci-dessous : 

31.01.2019

Revenus

Membres actifs 12'000.00fr.       Actifs de trésorie

Membres passifs 700.00fr.            Caisse 532.80fr.             

Membres junior 240.00fr.            CCP 11'152.35fr.        

12'940.00fr.      Cpte épargne BCV 29'602.70fr.        

Revenus divers Actifs de fonctionnement

Don 50.00fr.              Stock de boissons 130.00fr.             

Vente Matériels 50.00fr.              Transitoire 182.70fr.             

Intérêts 2.20fr.                 

Bénéfice cantine 1'297.00fr.         Actifs immobilisées

14'339.20fr.      Cabane 631.00fr.             

Equipement/mobilier 1'787.00fr.          

Charges

Location terrain 2'450.00fr.         Passifs de fonctionnement

Activités 1'737.65fr.         Bons boissons -889.00fr.            

Frais de comité 266.00fr.            Dépôts de clés -2'110.00fr.         

Frais d'assemblées 145.00fr.            

Matériels 812.95fr.            total des actifs 41'019.55fr.       

Tonte gazon 3'784.00fr.         

Entretien terrain (fournitures) 830.00fr.            

Entretien cabane (fournitures) 1'399.30fr.         

Divers 240.90fr.            

Frais administratifs 416.60fr.            

Assurances 630.20fr.            

WC 972.45fr.            

Total 13'685.05fr.      14'339.20fr.       

13'685.05fr.       

Résultats comptes de fonctionnement 654.15fr.            

Fonctionnement 2018 Bilan 2018

Total cotisations

Total 

Comptes et Bilan 2018

 

Olivier Queloz présente le rapport des vérificateurs qui recommandent à l’assemblée d’accepter les comptes 

et bilan 2018 et d’en donner décharge au caissier. Il relève que malgré une année 2018 de changement la 

continuité et la tenue de comptes a été assurée avec sérieux, engagement et exactitude. 

 

Il n’y a des questions sur les comptes de fonctionnement et le bilan 2018 

Les comptes et le bilan 2018 sont ensuite mis au vote et sont tous les deux acceptés par 25 voix contre 1 

avis contraire 

Le Président remercie Laurent qui a secondé Martin ainsi que les vérificateurs pour le travail accompli. 

 

 

6. Election de 2 membres au comité.  

 

Les membres du GMRA ont été informés des deux démissions au sein du comité en cours d’exercice. 

Le Président lit les lettres de démission.  Il remercie Etienne pour les services rendus au club pendant les 

6 années écoulées. Une attention lui a été remise dans la journée. 

Dans sa lettre Lionel s’excuse de ne pas avoir assuré le mandat qu’il avait accepté lors de l’assemblée 

2018. Il démissionne aussi du GMRA. 

Le comité a fait des recherches pour trouver de remplaçants et il vous propose : 



 Christian Meyer au poste de Vice-président 

 Fabrice Juvet au poste de secrétaire 
 

Il n’y a pas d’autre proposition. 

Les deux candidats proposés sont élus par acclamation. 

Le comité pour 2019 est le suivant : 

MIAUTON Gilbert  - Président 

MEYER Christian – Vice-président 

JUVET Fabrice – secrétaire 

BAUMANN Martin  - Caissier – BENOIT Laurent – Caissier remplaçant 

NICOLIER Jean-Michel – infrastructures et logistique 

 

7. Election des vérificateurs 

Les vérificateurs pour l’exercice 2019 seront: Christian Demole et Christian Kuhn 

Pour le poste de suppléant Cédric Miauton se présente. Il est accepté par applaudissement. 

 

8. Admissions – démissions. 

 

Le comité s’est penché sur le sujet du nombre de membres et a décidé de donner une limite pour les 

nouvelles demandes d’adhésion afin de ne pas surcharger l’occupation de la piste et a pris donc les 

décisions suivantes : 

 De limiter le nombre de membres actifs à 65. 
Toutefois, les candidats habitant dans le rayon de 10 km de la piste ne rentrent pas dans cette 
limitation et seront toujours acceptés. 

 Cette décision peut être annulée ou modifiée en tout temps 
 

 

Admissions : 

Les nouveaux membres sont présentés et leur admission est soumise à l’assemblée, il s’agit de : 

- STECKLER Karim 
- DUBRIT Christophe 
- DECORGES André 
- GILGEN Nico 
- GILGEN Roman 
- SCHWEIZER Urs 
- MORIER Vincent 
- METTRAUX Ronald 
- PILLONEL Loris 
- NEUHAUS Raphaël 

 
Démissions : 
 
Les membres ci-après ont fait le souhait de quitter le GMRA : 
 

- WUILLEMIN Karl  
- ERNI Kurt  
- MIAUTON  Bertrand 
- MUNGER Vincenz 
- THIERRIN Lionel  
- RAETZO Raphaël 
- LONGCHAMP Jacques 
- MORISSET Michel 

 
 



Radiations: 

Malheureusement le comité doit radier deux membres qui ne se sont pas acquittés de leur cotisation 

2018 malgré trois rappels, il s’agit de : 

- RUMO Michel 
- DA SILVA Fernando 

 
Les nouveaux membres sont acceptés par 20 voix pour, 1 avis contraire et 5 abstentions. Nous leur 
souhaitons la bienvenue au sein du GMRA 

 

9. Budget 2019 

 

Le budget 2019 est proposé avec les chiffres suivants : 

 

Revenus

Membres actifs 11'400.00fr.       

Membres passifs 700.00fr.            

Membres junior 280.00fr.            

Finances d'admissions 200.00fr.            

12'580.00fr.      

Revenu divers

Vente matériels 50.00fr.              

Intérêts 2.00fr.                 

Bénéfice cantine 800.00fr.            

13'432.00fr.      

Charges

Location terrain 2'450.00fr.         

Locations diverses 1'300.00fr.         

Activités 1'800.00fr.         

Frais de comité 300.00fr.            

Frais d'assemblées 200.00fr.            

Matériels 500.00fr.            

Tonte gazon 4'500.00fr.         

Entretien terrain (fournnitures) 1'800.00fr.         

Entretien cabane (fournnitures) 600.00fr.            

Divers 380.00fr.            

Frais administratifs 450.00fr.            

Assurances 660.00fr.            

Total 14'940.00fr.      13'432.00fr.      

14'940.00fr.       

Résultats comptes de fonctionnement -1'508.00fr.       

Epargne BCV 29'605.00fr.      

Budget  2019

Total cotisations

Total 

 

Il n’y a pas de question  concernant ce budget 2019, il est accepté à l’unanimité. 



 

10. Projet d’investissements 2019 

Malheureusement, nous n’avons pas pu conclure avec l’installation d’anémomètre autonome « 

Pioupiou » prévue en 2018 pour les raisons suivantes. 

Peu de temps après la commande nous avons été informés d’un retard en raison de la difficulté du 

fabricant d’obtenir certains composants. 

Ensuite en réponses à nos questions on nous a dit que le choix d’un autre fournisseur de 

composants les obligeait de revoir la conception de l’appareil. Après des reports de mois en mois 

nous n’avons plus obtenu de réponse. En fin d’année nous avons compris que cette société était 

certainement en proie à ??? de gros soucis  quand le directeur nous a informé qu’il avait été forcé de 

démissionner et qu’il ne représentait plus la marque Pioupiou. 

Après avoir pris contact avec des clubs de vol libre romand nous avons eu la confirmation qu’ils 

n’avaient plus de soutien technique et qu’ils avaient avantageusement passé auprès d’un autre 

fabricant bien plus sérieux, en l’occurrence la marque Holfuy. 

Le comité vous propose donc de reporter l’investissement qui était prévu pour une installation 

Pioupiou sur une installation Holfuy pour un montant  d’environ Fr. 1100.- plus les frais de port, de 

TVA et de douane. Les frais d’exploitation seraient de Fr. 30.- à 40.- par an. 

Quelques questions sont posées et certains membres demandent si cet investissement est bien 

nécessaire. 

Finalement, la votation donne le résultat suivant. 

25 voix pour l’achat et 1 abstention. 

 

11. Cotisations 2019 et finances d’entrée 

Le comité propose de reconduire les tarifs 2018 : 

Cotisations : 

- Actifs   Fr. 200.- 
- Actifs juniors  Fr. 40.- 
- Passifs  Fr. 100.- 

 

Finances d’entrée : 

Lieu de domicile Membre actif Membre actif junior 

Commune d’Avenches gratuit gratuit 

Zone de proximité    R 10 km Frs 100.- Frs 20.- 

Zone élargie   R 20 km Frs 200.- Frs 50.- 

Hors zone Frs 300.- Frs 100.- 

 

Le comité a reçu une demande d’un membre passif de descendre la cotisation membre passif de Fr 100.- à 

Fr. 50.- 

L’assemblée refuse cette diminution de tarif en estimant que ce n’est pas trop élevé sachant que les 

membres passifs peuvent participer gratuitement  à la broche annuelle. 

Le tarif des cotisations et des finances d’entrée pour 2019 est accepté à l’unanimité, tel que proposé par le 

comité. 

 



12. Proposition pour le programme de la saison 2019 

Le projet de calendrier des manifestations est présenté par projection et mis en discussion. 

Une nouveauté est proposée pour 2019. Il s’agit de rencontres hebdomadaires facultatives les mercredi soir 

de mai à septembre pour des vols crépusculaires en soirée avec éventuel repas canadien. 

 

Vous trouverez le calendrier complet en fin de ce document. Il est également publié sur le site dans l’Espace 

membres sous calendrier. 

 

13. Sécurité 

 

 Lors de l’AG 2018 la discussion avait été ouverte au sujet de la sécurité sur la piste et le 
comité devait étudier la chose et faire des propositions pour l’assemblée 2019. 

1. Une première mesure a été prise au printemps de laisser comme de nombreuses 
années une bande herbeuse qui délimite la piste de la voie de roulage, respectivement 
le parc à modèles 

2. Le comité a préparé un plan que vous avez reçu et que celui-ci doit être validé ce soir 
par l’assemblée. Il sera ensuite affiché au terrain et appliqué 

3. Le règlement de vol et de terrain a été revu et corrigé. Vous l’avez aussi reçu avec la 
convocation et celui-ci doit également être validé ce soir par l’assemblée, puis ce 
règlement sera affiché au terrain et appliqué. 

 

La discussion est ouverte sur les points 2 et 3. 

Une remarque est faite concernant les vols en immersion. Le texte indiquera que les vols en immersion 
en solo sont interdits.  
 
Il est aussi demander de prévoir un cône rouge est blanc avec un signal danger avion pour les passants 
qui viennent depuis le côté Vully. Ce signal est à poser en bordure de route ou visible contre la cabane 
lorsqu’il y a beaucoup de pilotes sur la piste. 
Les points 2 et 3 sont acceptés avec les modifications demandées. 25 voix pour et une abstention. 
 

 

14. Information diverses du comité 

- Une demande a été adressée au club de la part du cycle d'orientation (CO) de Domdidier qui 
organise annuellement une semaine d'activités thématiques pour leurs élèves âgés de 13 à 
15 ans. Le choix s’est porté sur la construction d’un planeur dans la période du 28 janvier au 
1 février en 5 matinées pour un groupe de 15 élèves environ. Je remercie Michel et Etienne 
qui se sont proposés pour ce soutien. 

- Vous avez certainement compris par le budget que nous voulons relouer un Toi-Toi de mai à 
septembre 

- L’entreprise Paraflamme est venue faire le contrôle des 3 ans de notre extincteur au local du 
château 

- Comme de coutume, je me permets de vous rappeler que vous avez reçu un courriel pour 
vous demander votre attestation d’assurance annuelle pour la RC en tant que détenteur de 
modèles réduits. Merci à tous ceux qui ont déjà répondu et merci aux derniers qui vont 
répondre dans les meilleurs délais 

- Changement d’adresse E-Mail. Prochainement vous recevrez la liste des nouvelles adresses 
mail pour joindre le comité. 

 
 
15. Propositions individuelles 

Le comité a reçu une seule demande qui était celle de réduire la cotisation pour les membres 

passifs et celle-ci a été traitée au pt 11 de l’O du jour 

 

16. Remarques et divers. 



Olivier Klossner demande s’il y aurait une possibilité pour organiser la journée jets sur le terrain d’Avenches 
vu qu’il ne peut plus le faire sur l’aérodrome militaire de Payerne. Mis à part une argumentation opposée 
d’un membre aucune décision n’est prise ce point n’ayant pas été annoncé dans les délais avant 
l’assemblée. Le comité va étudier cette demande. 

Les consommations de l’assemblée sont offertes par le club. 

La parole n’étant plus demandée, le président lève l'assemblée, il est 21h50 

 
Etabli le 7 février 2019  mp.                 

 

    Le président    Le secrétaite 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                      Calendrier des manifestations du GMRA 2019 

 

 

 

         

 

 

Samedi  13 avril 

 

Journée de travail 

 

Dès 8h30 au terrain 

Samedi 27 avril  

 

Journée de travail (réserve) 

 

          

 

Dimanche 19 mai 

 

 

Rencontre planeurs  

et remorquage 

Cette journée n’est pas exclusive 

aux planeurs. 

 

 

           

Dimanche 26 mai 

Journée familles 

Vols en double-commande 

Dès 10 heures 

Pique-nique canadien 

 

     

            
 

 

Samedi 22 juin 

 

 

Broche en soirée dès 18h30 

 

 

             

Samedi 10 août 

 

Passeport vacances  

Rendez-vous au terrain : 

13h30 pour les membres 

14h00 pour les jeunes du 

PPV. 

 

 

Tous les mercredi soir de mai 

à septembre 

Rencontre hebdomadaire 

Vols crépusculaires  

 

Repas canadiens facultatifs 

 

 
 

 

Entre octobre 2019 

et 

mars 2020 

 

Les dates seront communiquées 

par un courriel séparé 

Vols indoor 

 

Dimanche matin de 9 à 12 h. 

Salle de gym de la cure à 

Avenches 

 

 

Jeudi 2 janvier 2020 

 

Ouverture de saison 

Dès 13h30 

Au terrain ou au local, selon météo 


